
Mitgliederversammlung 2018
der Sektion Frankenthal

P r o t o k o l l 

Ort: Versammlungsraum des Malteser Hilfsdienst e.V. Frankenthal, Mörscher Str. 95
Zeit: 17.04.2018, Beginn 19.30 Uhr, Ende 21.05 Uhr

1.) Begrüßung:
Der Vorsitzende, Tobias Amon, begrüßt die anwesenden Mitglieder, insbesondere 
Herrn Tresch von der Rheinpfalz. Er entschuldigt die Simone Fieberling, welche auf 
Grund einer Erkrankung nicht teilnehmen kann. Die Einladung erfolgte frist- und 
formgerecht. Maria Lüder wird die Niederschrift fertigen und Hubert Stadtler ist 
bereit das Protokoll mit zu unterzeichnen. 
Anträge zur heutigen Mitgliederversammlung liegen nicht vor. Die Tagesordnung ist 
demnach wie veröffentlicht zu behandeln. 

      2.) Ehrung sportlicher Leistungen:
Kai Siedler stellt die Gruppe der zu ehrenden Wettkampfteilnehmer kurz vor. Geehrt
werden Sportlerinnen und Sportler, die für die Sektion mindestens an einem 
überregionalen Wettkampf teilgenommen haben:

     Johannes Lau – 1. Platz bei der Rheinland-Pfalz Meisterschaft im Leadklettern
     Lara Hansen – 8. Platz beim Deutschen Jugend Cup in Hilde im Speedklettern
     Eric Grabo – 1. Platz bei der Rheinland-Pfalz Meisterschaft im Bouldern

               – 2. Platz bei der Rheinland-Pfalz Meisterschaft im Leadklettern
     Michel Siedler – 1. Platz bei der Rheinland-Pfalz Meisterschaft im Leadklettern

            – 2. Platz bei der Rheinland-Pfalz Meisterschaft im Bouldern
            – 2. Platz bei der Westdeutschen Meisterschaft im Bouldern
            – 1. Platz bei der Westdeutschen Meisterschaft im Leadklettern
            – 7. Platz in der Gesamtwertung des Deutschen Jugend Cups

         → Seine Leistungen führten sogar dazu, dass er in den   
     Nationalkader aufgenommen wurde.

Leider sind von den zu Ehrenden nur wenige anwesend. Alle genannten erhalten 
eine kleine Anerkennung. Diejenigen, die nicht da sind, bekommen die 
Anerkennung nachgereicht.

     Kai Siedler erwähnt, dass durch die Aufnahme des Klettersports zu den
     olympischen Disziplinen ein Wandel im Wettkampfwesen spürbar geworden ist. 
     Ebenfalls berichtete er von den sehr guten Leistungen unserer Jüngsten:
     Kevin Schaupert – 1. Platz beim Kids Cup in Kirchheim
     Karl Sprenger    – 1. Platz beim Kids Cup Frankenthal

3.) Jahresbericht des Vorstandes:
      1. Vorsitzender:

Seit der letzten Mitgliederversammlung sind folgende Mitglieder verstorben:
Herr Norbert Müller
Herr Gerd Schiffer
Herr Rainer Lutz
Herr Theo Heintz



Herr Wolfgang Deutsch
Frau Gertrud Schaefer
Herr Günther Milke
Herr Herbert Hinklein

          Die Versammlung erhebt sich zu kurzem Gedenken von ihren Plätzen.

Zur Mitgliederentwicklung lässt sich sagen, dass von Januar bis April 2018 ein 
Anstieg von 0,18% zu verzeichnen ist.
Es gab seit der letzten Hauptversammlung 9 Vorstands- und Beiratssitzungen 
mit – soweit erforderlich – anschließender Vorstandssitzung.
Besonders zeitaufwändig waren folgende Themen:

• Vorbereitung/Durchführung von Wettkämpfen
• Hallenbetrieb (Ausgabenkontrolle, Ertragssteigerung, Instandhaltung, 

Atraktivitätssteigerung)
• Zuschussanträge und -abrechnungen gegenüber dem Sportbund, 

DAV-Gliederungen oder der Stadt Frankenthal
• Renovierungsarbeiten, Grundreinigungsarbeiten, Mitgliederehrung
• Neubesetzung des Beirates Jugend

       Der 1. Vorsitzende stellt die Frage in den Raum, ob jemand Interesse hat, oder 
       jemanden mit Interesse und Zeit kennt, welcher sich um die Stelle des Beirates 
       für Gebäude bewerben möchte. Es erfolgte leider keine Meldung.
       Das Programm 2017/2018 umfasste zahlreiche Angebote rund ums Wandern 
       und Klettern. Wie jedes Jahr suchen wir allerdings immer noch begeisterte 
       Mitglieder, welche Lust haben, selbst Wandergruppen zu führen. Bei Interesse 
       kann sich an den Vorstand gewendet werden.
       Bei Kletterkursen (Indoor/Outdoor) besteht eine große Nachfrage.
       Gut besucht ist auch die von Elke Willersinn angebotene Gymnastik „Kräftigen 
       und Dehnen für Alt und Jung“ immer mittwochs von 19.00 – 20.00 Uhr
       Neuerungen in der Kletterhalle:

• Bau einer Überdachung für Mülltonnen und Geräte
• Einrichtung einer Personaltoilette im Erdgeschoss
• Erneuerung der Beleuchtungsanlage
• Angebot von Pizza, Brezeln, etc. durch die Inbetriebnahme des Bistro-

Bereichs
• Austausch der Fenster im Bereich des Seminarraums 

        Schatzmeister:
        Lars Moser erläutert einige Zahlen aus dem Ergebnis 2017 in Einnahmen und 
        Ausgaben unter Beachtung der Vergleichszahlen der 2 vorherigen Jahre
       (Anhang 1+2). Insgesamt haben die Sektion und der Wirtschaftsbetrieb Halle in
        2017 ein negatives Ergebnis von -4.185,96€ erbracht, was unter       
        anderem den Ausgaben bezüglich der Instandhaltung und Aufwertung der 
        Kletterhalle, sowie dem zu späten Eintreffen und somit dem Folgejahr 
        zugeschrieben Zuschüssen geschuldet ist.
         
         Beirat Ausbildung:
         Kurt Grabo stellt eine Statistik (Anhang 3) vor, in der die Beschäftigten Trainer 
         der Sektion Frankenthal aufgeführt sind (ohne Jugendleiter) und erwähnt, 
         dass es in 2017 5 Neuausbildungen und 4 Fortbildungen gab. Er klärt auf, 
         dass der DAV eine Fortbildungspflicht vorgibt, welche vorschreibt, dass 
         Trainer alle 3 Jahre eine Fortbildung absolvieren müssen. Neu ist diese       



         Fortbildungspflicht für Kletterbetreuer, welche nun alle 5 Jahre eine 
    Fortbildung machen müssen. 

Kurt Grabo plant hierfür eine zentrale Fortbildung für die zahlreichen 
Kletterbetreuer unsere Sektion im Pfalz Rock zu organisieren, um den 
Zeitaufwand und die Fahrtkosten gering zu halten.
Nebenbei macht er noch ein wenig Werbung, und stellt grob das 
Ausbildungsprogramm des DAV mit all seinen Möglichkeiten vor.

Kursreferentin Klettern:
Da Simone Fieberling krankheitsbedingt verhindert ist, übernimmt Kurt Grabo
die Vorstellung der Felskletterkurs-Statistik (Anhang 4).

4.) Bericht der Rechnungsprüfer
Birgitta Kisling übernimmt das Wort und richtet einen großen Dank an den 
Vorstand und Eric Rouven Seiler und berichtet, dass sie zusammen mit 
Gerda Sattel Stichprobenweise die rechtzeitig vorgelegten Unterlagen 
geprüft hat. Sie bestätigt die ordentliche Verwaltung der Mittel. Die 
Rechnungsführung ist ohne Beanstandungen. 
Zum Abschluss empfiehlt sie die Entlastung des Vorstandes für das 
Geschäftsjahr 2017 (Anhang 5). 

5.) Aussprache zu 3.) und 4.)
Es gibt keine Wortmeldungen.

6.) Entlastung des Vorstandes
Wie bereits unter Punkt 4 empfohlen wird die Versammlung gebeten den 
Vorstand zu entlasten:
Abstimmungsergebnis: 16 ja - 0 nein - 0 Enthaltungen (ohne Vorstand)

7.) Jugendarbeit
Anne Engelhard berichtet über die Unmengen an Wartelistenplätzen für die 
Jugendgruppen, welche sich auf mehrere DIN A4 Seiten belaufen.
Die geplante Freizeit im Sommer soll stattfinden, wenn auch noch mit recht 
wenigen Teilnehmern. Doch Sie ist guter Dinge und hofft noch auf ein paar 
weitere Anmeldungen.

8.) Berichte der Beiräte        
Beirat Familie:
Christine Sprenger berichtet, dass sie aktuell 4 Familien seien (mit Aussicht 
auf 2 neue Familien, welche sich anschließen wollen), die sich 1x im Monat 
zum klettern treffen, und dass ab und an neue Familien hinzu kommen.
Es hat ein tolles Tipi-Wochenende gegeben, es wurde gepaddelt, gewandert
und am offenen Feuer gekocht, ein Salzbergwerk besucht und jede Menge 
Eis gegessen.
Die Nikolauswanderung soll ein totaler Erfolg gewesen sein, da die Kinder 
noch lange von dem besonders tollen Nikolaus mit Mitra und leuchtendem 
Buch erzählt haben. An dieser Stelle bedankt sich Christine auch noch 
einmal bei dem freiwilligen „Nikolaus“.
Tom und Christine Sprenger haben im  letzten Jahr ihre offizielle Ausbildung 
zum Familiengruppenleiter gemacht und bitten darum etwas Werbung für die 
Familiengruppe zu machen, da die Flyer und der Aushang in der Halle nicht 
den gewünschten Zulauf bringen.



Beirat Redaktion und EDV:
Helia Kerutt eröffnet, dass sie die Redaktion des Sektionshefts gerne 
Abgeben möchte. Wer Interesse hat, solle sich einfach bei ihr melden.

Beirat Wandern:
Thomas Hohlfeld berichtet über die immer kleiner werdende 
Wandergemeinde und den „eisernen Kern“ der sich hält. 

Beirat Medienauftritt:
Marvin Weiler erklärt, dass große Fortschritte bei der Neugestaltung der 
Homepage gemacht werden und sie schon bald an für alle zugänglich sein 
wird. 

9.) Erhöhung Mitgliedsbeiträge
Peter Seiler erklärt, dass die Mindestbeiträge vom Sportbund angehoben 
wurden → somit muss die Sektion Frankenthal ihre Mitgliedsbeiträge 
anpassen um 2019 wieder bezuschussungsfähig zu sein (Anhang 6).

Die Kategorie Kinder und Jugendliche (0-17 Jahre) soll aufgesplittet werden 
in die Kategorien 0-14 Jahre und bleibt bei einem Mitgliedsbeitrag von 35€, 
und die Kategorie 15-17 Jahre mit einem erhöhten Mitgliedsbeitrag von 42€ .

Die Erhöhung des Mitgliedsbeitrags für die Jugendlichen im Alter von 15-17 
Jahren von 35€ auf 42€ wurde einstimmig 
( 29 – Ja   0 – Nein  0 – Enthaltungen  incl. Vorstand) beschlossen. 

Dass sich der Mitgliedsbeitrag für Kinder und Jugendliche im Alter von 0-14 
Jahren nicht erhöht und bei 35€ bleibt, nachdem die ursprüngliche Kategorie 
(0-17 Jahre) aufgesplittet wurde, wurde einstimmig 
( 29 – Ja   0 – Nein   0 – Enthaltungen  incl. Vorstand) Beschlossen.

Auch die Mitgliedsbeiträge von Junioren mit Einkommen sollen von 48,50€ 
auf 50€ erhöht werden. Hierfür gab es folgenden Beschluss:
29 – Ja  0 – Nein  0 – Enthaltungen   incl. Vorstand
Die Mitgliedsbeiträge für Junioren ohne Einkommen sollen von 36€ auf 42€
angehoben werden. Der Beschluss hierfür fiel wie folgt aus:
29 – Ja  0 – Nein  0 – Enthaltungen   incl. Vorstand

10.) Vorstellung & Genehmigung Haushalt 2018
Der Schatzmeister Lars Moser erläutert die Zahlen anhand einer 
Gegenüberstellung des Wirtschaftsplanes 2017 und 2018 (Anhang 7). Das 
Jahr 2018 soll mit einem positiven Ergebnis enden. Es wird mit einem 
voraussichtlichen Plus von ca. 1.500€ gerechnet. 

Der Haushalt wird wie vorgestellt genehmigt:
Abstimmungsergebnis: 12 ja - 0 nein - 4 Enthaltungen (ohne Vorstand)

11.) Wahl Beirat Jugend
Anne Engelhard möchte aus persönlichen Gründen ein wenig Arbeit als 
Beirat für Jugendarbeit abgeben. Hierzu gab es intern bereits Gespräche, 
welche dazu führten, dass der leider nicht anwesende Lukas Schmitt sich als



Beirat für Jugendarbeit zur Wahl aufstellen lässt. Nachdem Anne Engelhard 
Lukas Schmitt kurz vorgestellt hat kommt es zur Abstimmung:
28 – Ja  0 – Nein  0 – Enthaltungen   incl. Vorstand 

Frankenthal, 17.04.2018

___________________ ____________________ ____________________
Tobias Amon Maria Lüder Hubert Stadtler
1. Vorsitzender Schriftführerin

Anhang:
1. Bilanz 2017
2. GuV 2017
3. Ausbildung
4. Felskletterkursübersicht
5. Bericht der Rechnungsprüfer
6. Mitgliedsbeiträge
7. Wirtschaftsplan 2018


